



*Chères sœurs,*

Le 15 septembre 2023, en la mémoire de la Bienheureuse Vierge Marie des Douleurs, à la maison de retraite Sansui-En à Hachioji-Tokyo, à 21h47, notre sœur a été appelée à recevoir le don de la Vie sans Fin,

**SR M. JOSEPHINA – YUKIKO M. MADDALENA TOKIWA**  
**née le 13 février 1926 à Yokohama-Shi, Kanagawa-Ken (Japon).**

Quatrième de cinq enfants, élevée dans une famille bouddhiste, le 5 mai 1948, à vingt-deux ans, consciente du don de la vie chrétienne, elle reçoit le baptême et un nouveau nom : Marie-Madeleine. Elle accueille ainsi la protection de Marie-Madeleine, disciple de Jésus et apôtre des apôtres. A cette époque, elle vivait à Yotsuya de Tokyo et visitait occasionnellement notre communauté de Yotsuya avec sa sœur aînée, attirée avant tout par l'adoration eucharistique. Une religieuse, qui l'accompagnait dans son discernement vocationnel, la conseilla : « Puisque tu aimes la prière, n'entre pas dans ma Congrégation mais entre parmi les Sœurs Disciples du Divin Maître ». Ainsi, le 24 juin 1952, elle quitte sa famille et est accueillie comme aspirante dans la communauté de Tokyo qui se caractérise par la ferveur généreuse des débuts de la fondation et la pauvreté quotidienne à affronter avec un esprit de foi et de confiance.

Le 25 mars 1955, après avoir terminé le noviciat, elle fit sa profession religieuse dans la communauté DM de Tokyo et le 25 mars 1960 elle fit sa profession perpétuelle, toujours à Tokyo.

Après avoir passé les années du juniorat dans service sacerdotal et à l'atelier de céramique, elle reçoit en 1961 la tâche de coordonner la communauté comme supérieure à Fukuoka, d'abord à la Société Saint-Paul puis dans la communauté du Divin Maître. Elle a ensuite occupé diverses fonctions pastorales dans le diocèse d'Osaka et à Tokyo au sein du Comité catholique.

C'EST une sœur intelligente, précise et appréciée dans le domaine administratif et de gestion. Elle a été appréciée pour son service à la Conférence épiscopale japonaise (1970-1971), en apportant une contribution compétente à l'élaboration du rapport économique du diocèse, rapport qu'elle a elle-même présenté lors de la réunion des évêques. Par la suite, elle a effectué plusieurs années de service dans le domaine de la comptabilité dans diverses

communautés de la Province. Son style de service compétent, mais humble et joyeux, suscite des questions chez les collaborateurs laïcs et devient un témoignage de vie pour ceux qui ne connaissent pas Jésus et son Évangile. Une jeune femme qui travaillait avec elle au bureau en témoigne : lorsqu'elle reçut le baptême, elle demanda qu'on lui donne le nom de Giuseppina.

C'est elle qui a eu l'intuition de nommer les centres d'apostolat liturgique au Japon sous le nom de « Pietà ». Sr M. Tecla Nishida se souvient clairement que Sr M. Josephina a suggéré le nom « Pietà » parce qu'elle soutenait que la statue de la Pietà de Michel-Ange Buonarroti conservée dans la basilique Saint-Pierre au Vatican était bien connue des Japonais de toutes confessions religieuses. Sr. M. Josephina avait l'intuition que ce nom aurait transmis le sens du soin, de la dévotion maternelle et mariale, préoccupée qu'elle était que le Centre d' Apostolat Liturgique soit avant tout un espace de mission pour les disciples de Jésus Maître, par la beauté inspiratrice de bien.

C'était une personne qui valorisait la prière, qui vivait « l'art de la prière et la prière comme art » dans sa vie quotidienne. Taciturne et posée, elle ne s'est pas laissée aller à des commentaires négatifs mais a plutôt gardé le silence. Elle conservait, même pendant l'aggravation de sa démence sénile, un grand sens de l'humour, elle faisait rire partout où elle se trouvait et elle faisait parfois des observations si pertinentes qu'elles étonnaient les personnes présentes. Dès les premiers pas de la vie religieuse, elle a pris soin de faire passer l'obéissance avant les intérêts personnels ou les talents, reconnaissante pour la vocation reçue, comme en témoignent les écrits adressés à Mère Lucia Ricci, alors supérieure générale.

Atteinte de la maladie d'Alzheimer, elle a été admise en 2014 à la maison de retraite Sansui-En à Hachioji-Tokyo où elle a conclu son pèlerinage terrestre accompagnée par les prières des sœurs présentes : Sr M. Giuditta Tokuno, supérieure provinciale, Sr M. Flora Kida, vicairie provinciale et Sr M. Loretta Omizu, supérieure de la communauté.

Nous rendons grâce au Seigneur pour la vocation de Sr M. Josephina Tokiwa car elle nous a laissé le témoignage d'une fidélité créatrice au charisme comme inculturation de la mission qui naît de l'Eucharistie et est au service du peuple sacerdotal de Dieu.

Sr M. Joséphine, nous te confions les sœurs de la Province du Japon qui commencent la deuxième session du Chapitre provincial et le nouveau gouvernement général qui assume le service pour toute la Congrégation. Que ta vie généreuse soit une semence de nouvelles vocations !

*Sr. M. Michaela Haneth'*